

EN BREF

CONCERT-MÉDITATION
Des mystères au mystère,
le chemin de Marie

Un concert-méditation sera donné le 9 juin à Verviers et le 10 juin à Stavelot. Pas comme les autres, ce concert a déjà rencontré un grand succès dans les différentes villes où il a eu lieu. Plus qu'un concert, cette soirée est une expérience de vie et de foi organisée par l'asbl Le Chant des Sources au profit de l'asbl Vaphis - Accueil Ayrifagne. Réservation/prévente: 010/22.55.43 www.chantsdessources.be
Lieux et heures: le 9 juin à 20h en l'église Sainte-Julienne (avenue Léopold II à 4800 Verviers), et le 10 juin à 16h30 en l'église Saint-Sébastien (rue de l'Église à 4970 Stavelot).

ABBAYE DE BRIALMONT
200 noms de dieux

La communauté cistercienne de Brialmont (Esneux) vous invite à une rencontre avec Edmond Blattchen et Jean Olivier le samedi 9 juin à 14h30. Ils y présenteront le livre *A la recherche de sens, 200 noms de dieux*. L'auteur, Jean Olivier, a rédigé cet essai en hommage à l'émission télévisée *Noms de dieux* et à ses 200 invités prestigieux issus de tous les courants de pensée. L'émission a été proposée et présentée par Edmond Blattchen de 1992 à 2015. Infos et inscription auprès de Sr Colette: tél. 04/388.17.98 - brialmont.hotellerie@skynet.be.

CMK VERVIERS
Fête de Saint-Antoine
de Padoue

Le mercredi 13 juin 2018 de 15h à 17h30, le Centre Maximilien Kolbe de Verviers (rue du Prince 12) vous invite à l'exposition et l'adoration du Saint-Sacrement suivie, à 18h, d'une messe présidée par un frère capucin. Après la messe, vénération de la relique de Saint-Antoine, suivie de la distribution de pain et de médailles.
Contact: tél. 087/33.84.22 - secretariat@centremaximilienkolbe.be
www.centremaximilienkolbe.be.

ESPACE PRÉMONTRÉS - LIÈGE
Conférence avec
Françoise Mélard

Sixième et dernière conférence du 1^{er} semestre de la Société d'Art et d'Histoire du diocèse de Liège le mercredi 13 juin 2018 à partir de 17h00. Mme Françoise Mélard, collaboratrice scientifique de l'U.C.L., informera sur "Mère Marie-Thérèse Haze, une femme universelle, en terre liégeoise et dans son temps (1782-1876)".
Lieu: Espace Prémontrés, rue des Prémontrés 40 à 4000 Liège.

RASSEMBLEMENT DES GENS DU VOYAGE À BANNEUX

Pour vivre et célébrer la vie!

Il y a une grande fierté à être voyageur. Et quand quelqu'un me le déclare, je sens que c'est une affirmation qui emporte avec elle le poids de la famille, de la tradition et de nombreuses valeurs ancestrales. Et pourtant, les gens du voyage sont une population souvent discriminée.

Le nombre de préjugés à l'égard des gens du voyage est à ce point élevé qu'il devient parfois impossible pour eux de s'intégrer dans un quartier. Leur mode de vie et leur culture particulière en font une catégorie à part. Et la différence est le terreau de la suspicion. C'est dans l'ignorance de l'autre que naît l'incompréhension et le conflit.

Vous seriez pourtant étonné de savoir qu'il y a peut-être près de chez vous des voyageurs qui se sont sédentarisés. Installés souvent dans un logement précaire, toujours prêt à reprendre la route, ils vivent de petits boulots comme vous et moi ferions pour nouer les deux bouts. Et si vous créez des liens, vous apprendrez vite le sens du mot "communauté avec les siens", solidarité, protection des enfants, respect des aîeux, accueil et partage...

Dans ce cadre, tout rassemblement de voyageurs est un événement en lui-même. C'est toujours l'occasion de se retrouver, de faire la fête, de resserrer les liens, de se donner des nouvelles, de vivre et de célébrer cette vie!



Notre-Dame de la Route

Du 28 juin au 1^{er} juillet

Le pèlerinage à Banneux fin juin s'inscrit dans ce cadre. Oh, il n'a probablement plus le retentissement que lui accorde sa réputation. Moins de caravanes se déplacent. Mais la ferveur n'en reste pas moindre. Chemin de croix, célébrations eucharistiques, prières à Marie... Avant tout, ce temps communautaire se recentre sur les valeurs qui nous font vivre et sur le comment nous les mettons en pratique. Cette réflexion concrète sur notre façon de vivre au quotidien ne laisse pas indifférent: échanges de parole, remises en question, bonnes résolutions, engagements... sont au cœur du pèlerinage.

Et qui dit rassemblement dit aussi moment festif. Ce pèlerinage est l'occasion de célébrer baptêmes et communions, et autres événements familiaux. Tout cela auprès de Marie, mère des voyageurs, essentielle à la famille. Un monument très simple en est la mémoire près de la Chapelle des Apparitions. Et si vous passez par là... n'hésitez pas à vous joindre à nous!

Xavier LAMBRECHT,
aumônier des gens du voyage

LA PAROLE DE DIEU À "CASA BÉTHANIE"

Vivre encore quand tout s'écroule



Que peuvent bien nous apprendre ces femmes et ces hommes qui, un jour, ont vu leur vie s'effondrer, s'écrouler? Notre petit groupe de lecture, composé d'un noyau stable - une Fille de la Charité de Saint-Vincent-de-Paul, une sœur de Sainte-Marie, une habitante de Casa Béthanie, un père jésuite et un laïc franciscain - est né du désir de chercher dans la vie de ceux qui ont tout perdu, ou presque, qui ont vu leur vie basculer, des pistes pour vivre notre foi et la vivre aux côtés de ces personnes fragilisées ou cassées. C'est la Casa Béthanie, maison de vie partagée avec des femmes de la rue dans le quartier de Saint-

Denis à Liège, qui nous accueille chaque mois pour une rencontre.

Dieu? Les Écritures? Qu'est-ce qui peut encore faire sens dans des vies brisées? Avons-nous quelque chose à apporter à ces personnes meurtries ou n'est-ce pas plutôt elles qui ont quelque chose à nous apprendre? Quand François nous invitait à nous rendre aux périphéries, était-ce pour apporter quelque chose, quelqu'un, ou pour recevoir les fruits d'une vie vécue dans la présence de Celui qui nous précède toujours?

Il était évident dès le départ de nos rencontres que ces personnes que nous côtoyons chacun dans nos lieux d'insertion professionnelle ou bénévole (l'hôpital, la rue, ATD Quart-Monde, une maison d'accueil...) avaient des choses à nous dire sur la foi, Dieu, le Christ, la Parole, la miséricorde, le pardon, la réconciliation... Nous nous sommes mis à leur écoute comme l'ont fait les auteurs de *Qu'est-ce qui fait vivre encore quand tout s'écroule?* (Ed. Lumen Vitae) et les récits de vie, les réflexions des personnes en grande précarité matérielle, affective, sociale nous ont guidés durant cette année.

Souffrance et Parole

C'est à leur école que nous apprenons le chemin de la vie. Leur humilité - il en faut pour confier avoir dû vivre

dans une caravane sans chauffage ou reconnaître n'être plus rien pour sa fille - leur courage, leur détermination, leur simplicité, nous ont enseignés. Pas d'égarement dans le labyrinthe d'une pensée torturée. C'est la vie elle-même qui a engendré la souffrance et c'est de cette vie-là que naît la rédemption, le pardon, la réconciliation ou la miséricorde.

Lire ces récits de vie, en percevoir toute la détresse, découvrir la "petite lumière" qui a fait tenir nous apporte la certitude qu'au cœur de toute existence cabossée, il est encore permis de croire que la Vie passe. Et que cette Vie n'est pas seule, elle est accompagnée d'une Douceur, d'une Tendresse, d'un Amour.

Dominique SERVAIS
www.casabethanie.be

